
PRESIDENTE RICARDO LAGOS DEFENDIÓ FINANCIAMIENTO DE REFORMA 
A LA SALUD 
"La molestia de los incrementos no tiene comparación con el aumento de las ventajas de 
una salud que efectivamente sea un derechos para todos los chilenos", explicó.  
El Mandatario inició esta mañana una gira por la IX y X regiones, donde visitó las 
comunas de Lautaro, Cunco y San José de la Mariquina. En la oportunidad, aseguró que 
Chile está mejor preparado que otros países para enfrentar las turbulencias económicas 
internacionales. Asimismo, dijo que la nueva cifra de cesantía no deja contento al 
Gobierno, aunque destacó que es medio punto inferior a la que había en esta misma 
fecha el año pasado.  
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo esta mañana en Lautaro, IX Región, 
que es necesario seguir trabajando firme para alcanzar el crecimiento del 3% esperado 
para este año. "No tenemos que hacer de cada cifra un fetiche, pero nunca en la historia 
habíamos tenido prácticamente todos los grande bloques económicos del mundo 
bajando", sostuvo el Mandatario al término de la ceremonia de presentación del Parque 
Industrial de Lautaro, megaproyecto impulsado en conjunto por el sector privado y el 
gobierno regional que demandó una inversión inicial de mil millones de pesos. 
 
El Jefe de Estado inició en Lautaro una gira por la Región de la Araucanía acompañado 
por el ministro de Economía, Jorge Rodríguez, y de Mideplan, Cecilia Pérez, además de 
autoridades regionales y parlamentarios de la zona. Consultado por la prensa sobre el 
índice de desempleo dado a conocer hoy, sostuvo que, frente al 9,1% de cesantía que 
registra el país, "tenemos que seguir trabajando firme, el 9,1% no es una cifra que nos 
deje contentos". No obstante, destacó que esta cifra es inferior a la registrada en el igual 
período del año pasado. 
 
Más tarde, el Presidente se trasladó hasta la localidad de Cunco, donde visitó la empresa 
productora de ovas, alevines y smolts de salmones Landcatch, formada por capitales 
escoceses y noruegos con una inversión superior a los 3 millones de dólares. Allí, el 
Jefe de Estado se refirió a los beneficios que implica para el desarrollo del país la 
inversión de capitales extranjeros. "El acuerdo que firmamos recientemente con Europa 
es la mejor prueba de cómo estamos trabajando y en que dirección lo estamos haciendo. 
Estos capitales confluyen aquí para dar forma a esta empresa que está aplicando 
tecnología de punta en el ámbito salmonífero, pero aquí se mezcla la inversión 
extranjera con la mano de obra chilena, de nuestros profesionales y nuestros 
trabajadores". 
 
Luego añadió que el crecimiento alcanzado por el país no es fruto de la casualidad, 
"sino fruto del esfuerzo del país, de todo el país. De generar las condiciones para poder 
hacer que aquí llegué, a Cunco, una inversión de 3 millones de dólares. Por eso me 
parece importante, desde aquí, decirle a Chile lo que estamos haciendo y eso tiene 
nombre y apellido y eso significa aquí, esta empresa Landcatch". 
 
Asimismo, aludió a la demanda por dumping interpuesta por empresas salmoníferas 
europeas contra los productores chilenos. Al respecto, explicó que la defensa de las 
compañías nacionales es una tarea que debe ser enfrentada como país. "También 
tenemos, como en todo, momentos y tareas difíciles. Es cierto que los amigos en Europa 
han aplicado una acusación antidumping a las empresas salmoníferas chilenas. Tenemos 
que abordar aquello como corresponde, como país".  
 



Agregó que la misma unidad que ha permitido atraer inversiones extranjeras y el trabajo 
mancomunado del sector público y el sector privado "es lo que tenemos que aplicar para 
defendernos de ciertas acusaciones. Eso forma parte del mundo global. No hay que 
llamar las campanas a rebato, hay simplemente que saber trabajar y trabajar bien, como 
aquí en Cunco". 
 
El Jefe de Estado reiteró que la economía latinoamericana enfrenta momentos difíciles y 
que, frente a ello, el desafío de Chile es cómo seguir creciendo con más fuerza. "Lo que 
hemos visto en estos día no augura una economía internacional sólida y prospera. 
Augura momento complejos y difíciles, sin embargo, aquí estamos celebrando la 
llegada de capitales para producir más, para exportar más, para estar presentes en los 
mercados internacionales. Es decir, mientras en otras latitudes se está viendo cómo 
enfrentar la emergencia, nosotros estamos viendo como hacemos para seguir creciendo 
con más fuerza que antes". 
 
Agregó luego que "esa es la diferencia: es el capital que hemos acumulado y que nos 
permite mirar, no digamos con tranquilidad, pero sí con mayor tranquilidad que otros el 
futuro".  
 
Finalmente, se refirió a la Reforma de la Salud, dada a conocer comienzos de semana. 
"Los 15 millones de chilenos tienen derecho a tener mejor atención, con plazos de 
espera conocidos, con copagos claros, para que una enfermedad catastrófica no 
signifique una tragedia en la vida familiar", dijo. Añadió que "ello implica recursos y 
entiendo que haya mucha inquietud por esto, pero en realidad, la molestia de los 
incrementos no tiene comparación con el aumento de las ventajas, que la salud sea 
efectivamente un derecho para todos los chilenos". 
 
Durante la tarde, el Presidente Lagos se trasladó hasta la localidad de Tringlo, en San 
José de la Mariquina, donde junto a la ministra de Mideplan, Cecilia Pérez, y al 
subsecretario de la cartera, Jaime Andrade, participó de la ceremonia de entrega de 
títulos de dominio a 6 comunidades indígenas de la comuna, lo que les permitirá ser 
dueños de las tierras donde se emplazan sus cementerios ancestrales. 


